
! ! ! !本报讯 中国星级酒店营业收
入逐年来持续下降，!"#$ 年全年
亏损 %&亿；上海却创造了全年赢
利 '(亿，全国第一的佳绩。这是昨
天闭幕的 !"')酒店餐饮创新高峰
论坛透露的信息之一。论坛由中国
国宾馆协会和上海市东湖（集团）
公司共同主办，来自全国各地 $(

家国宾馆及行业专家、高端酒店总
经理、国家级烹饪大师等共 '""位

嘉宾参加。
论坛与会人员分享心得交流

经验补短板。东湖集团属下著名国
宾馆西郊宾馆总经理王永明、东郊
宾馆总经理蒋小平、瑞金洲际酒店
总经理曹伟和中国烹饪协会名厨
委员会副主席上海市烹饪协会副
会长周元昌等发表了主题演讲，围
绕中餐菜品创新、高端酒店餐饮如
何与市场融合等各抒己见。

! ! ! ! *+ 年后的上海是啥模样？&

月 ' 日，东方明珠 *( 米“更上
海”环动多媒体秀震撼开幕，带
你一起释放对上海未来的无限
想象。

环动多媒体秀位于东方明珠
塔的最大球体的下半球，面积约
'!""平方米。观众置身 !$"!环幕
时，东方明珠塔将化身一台巨大的
时光机器，带领大家纵情畅游，欣

赏未来上海的智能住宅、生态景
观、立体高效交通、和谐自然和文
化活力，领略智能科技带来的无穷
魅力。
本报记者 杨玉红 周馨 摄影报道

搭乘!时光机" 看看未来上海

! ! ! !尽管秋风未起，但记者昨天上
午在阳澄湖看到，渔民捞起查看的
螃蟹已经张牙舞爪。不过，由于今年
上半年各地洪灾不断，再加上 *、(
月高温，使得今年全国的大闸蟹产
量锐减，预计出水价将比去年涨三
成。想要在电商平台上淘“便宜蟹”
的市民可要长个心眼。苏州市阳澄
湖大闸蟹行业协会提醒消费者，超
低价大闸蟹有可能货不对版，“不是
产地冒充，就是短斤缺两”。

今年售价可能贵一倍
拿起一只大闸蟹仔细端详，中

国水产科学研究院淡水渔业中心养
殖首席顾问周鑫再掂一掂，“这只母
蟹大概有三两多”。他告诉记者，今
年 )月前各地遭遇洪灾，光照减少，
水草长得不好。七八月间又遭遇持
续的 ,%摄氏度以上高温天，水草大
量腐烂，影响水质，导致各地大闸蟹
普遍减产。

往年全国大闸蟹产量约 *"万

吨，有业者预计，今年大闸蟹产量将
低于 $"万吨，且大规格螃蟹非常稀
缺，价格也将随行就市。周鑫认为，
今年的出水价要上涨 ,"-以上。
“价格一高，蟹农会想方设法赶在中
秋节前上市，价格甚至可能高出去
年一倍，但随着大量上市冲击市场，
价格又会回落，估计今年的价格会
有较大幅度的波动。”

超低价大闸蟹不可信
大闸蟹尚未上市，电商平台上

的蟹券已经满天飞。记者昨天看到，
四对“四两雄三两雌”的阳澄湖大闸
蟹蟹券，打折后只要 #++多元，“,.%

两雄 !.%两雌”的甚至不足百元。而
苏州市阳澄湖大闸蟹行业协会秘书
长严金虎说，他们还发现过 ,&.&元
)只的超低价。
“)只阳澄湖大闸蟹卖 ,&.&元，

这个价格不要说买蟹了，甚至低于
运输成本。”严金虎说，阳澄湖大闸
蟹已有 *成“触网”，但缺斤少两等

乱象也不断。为此今年协会联合阿
里巴巴、苏州保护办开展网上打假。
“协会有 $名工作人员盯着天猫、苏
宁易购、#号店、京东等平台，一旦
发现价格极低，就会联系平台下架
产品甚至关店。今年我们已经关闭
了 $家网店，两家是非会员企业打
着阳澄湖的品牌预售，两家是会员
企业以超低价销售。”他介绍，去年
,两公、$两母的阳澄湖大闸蟹收购
价就要 ##+元到 #!+元/斤，低于这
个价格不可信。

养殖围网明年拆一半
严金虎还透露，考虑到生态环

境和苏州市供水，明年阳澄湖大闸
蟹养殖的 ,.! 万亩的围网将拆除
一半，只保留 '.)万亩。预计届时
阳澄湖大闸蟹的产量将从近年的
!+++吨左右，大幅锐减。阳澄湖大
闸蟹是否会进一步物以稀为贵，还
有待观察。

本报记者 张钰芸
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! ! ! !本报讯（记者 杨玉红）上周，
申城楼市交易量再创新高0 市场有
关购房信贷新政的传言不断。昨日，
市住建委明确：上海没有研究过此
类政策。
上周，申城新建商品住宅成交

量近 %)万平方米，再度创下新高，
仅次于今年“,!%新政”颁布当周
“赶末班车”效应带来的超高成交

量。记者采访发现，上周成交激增主
要出现在后三天，新建商品住宅成
交套数均达到 *++套以上，尤其是
!*日成交量近千套，较日均 ,++至
$++套的新房成交量激增很多。
业内人士表示，在满足广大居

民居住需求的同时，也要对假离婚
买房、公司买房等投资性购房加大
审查力度，确保本市房地产市场持

续地健康发展。
近期，市场上出现多个版本的

楼市“调控”传言。为此，昨日，市住
建委明确表示，没有研究过此类政
策，将继续严格执行 ,月 !%日发布
的《关于进一步完善本市住房市场体
系和保障体系促进房地产市场平稳
健康发展若干意见》，保持本市房地
产市场平稳健康发展。近期，本市房

地产市场交易量虽有上升，但交易秩
序正常，总体保持平稳。

“在满足居民自住需求的同
时，需要打击投资性购房行为，可
能也会‘误伤’少数真实购房者。”
同策研究总监张宏伟表示，地价
上涨带动房价上涨，这是必然趋
势之一，自然助推投资性购房的
需求增长。

专家表示，在土地和房源供不
应求的前提下，上海可以向周边中
小城“借力”，发展多个卫星城镇，
解决部分购房者的自住需求。新城
控股高级副总裁欧阳捷建议，随着
上海与周边城市轨道交通的“接
轨”，人们居住在嘉善、昆山等，来
上海虹桥、嘉定等地区工作的通勤
时间可能只有 $+分钟左右。

调控传言致新房成交量激增!申城楼市交易量再创新高

市住建委澄清：购房信贷政策不变

! ! ! !本报讯（记者 张钰芸）房子
空关不住人，每月还要收 ,+多元电
费；电动汽车太重了，续航能力不如
人意……一款超级软磁新材料的面
世，将能解决上述问题。今天上午，
“易造超级软磁材料”在宝钢中央研
究院首发，新材料的使用可让新能
源汽车、机器人、无人机等“身轻如
燕”。在发布会上，宝汽控股集团还
正式签约华博易造，委托打造首批
%+万台新能源车的轮轴电机，并
将在 ,年内扩大到 %++万台。
“软磁材料广泛应用于电机、

通信、航天航空等领域，随着电在
各个领域的普遍应用，对于高性能
软磁材料的研究是全世界材料领
域的热点。”华博易造科技发展有
限公司 123王雪莲介绍说，易造材
料拥有十多项国内专利，其饱和磁
通量可达 !.+)特斯拉以上，而国外
同类材料的通磁量只有 '.)$特斯
拉。使用这一新型材料后，电力资
源可以被更高效地转换及传送。

易造研发团队首席研究员黄
穗说，以 ',+平方米的普通民宅为
例，在基本无人居住的情况下，每
个月依然需要交纳电费 ,+ 元左
右，事实上这是变电站供电变压器
空载损耗带来的能耗。“传统电机
一般使用硅钢片、非晶带材制造变
压器铁芯，如果使用‘易造’，变压
器在空载的情况下，能比以往减少
*+-的能耗，让 ,+元的空载能耗
费降到 %元。”

此外用“易造”做成的电动汽
车轮轴电机，体积只有普通电机的
二分之一，王雪莲说。大扭矩、高马
力、低能耗、高效率及小身材，将大
大降低电动汽车的整车重量，提高
电能转化率。“以某知名品牌纯电
动车为例，其重量在 ''!+公斤左
右，如果使用易造的轮轴电机进行
改良，可以把整车重量降到约 )%+

公斤，其他参数不变的情况下，续
航里程翻倍提升，迅速推动新能源
汽车走向轻量化发展。”

换上神秘节能芯
新能源车轻一半

! ! ! !超级软磁材料首发! 可广泛应用
于电机通信航天航空等领域

! ! ! !本报讯 4首席记者 邵宁5昨
天中午 ##时 #%分，(,岁的回族老
人马安宁来到松花江路上的化隆牛
肉面馆，点了红烧鸡块和红烧牛肉
两份盖浇饭，付了两张就餐代金券
和 !+元钱。老马说，这是他的午饭
和晚饭。代金券是街道发给 (+岁以
上老人的，每张 %元，每月发 !!张。
“我从家里走到这个助餐点只要三
分钟，吃饭问题就解决了，还有补
贴。有时候吃碗牛肉拉面，自己只要
付 *元。”他高兴地说。

针对少数民族老人用餐难问

题，延吉街道排摸了社区里的老人
数量，于今年 )月推出这个老年人
清真助餐点，这也是本市第一个清
真助餐点。街道采用政府购买服务
的方式，与专业餐厅合作，首批为
近 ,+位 (+岁以上的高龄老人提
供午餐。这里也可以为有需求的老
人免费送餐上门。面馆负责人说，
他们最远送到控江路 )$%弄，那里
有三四位老人，饭菜送到老人手里
保证还是热的。下一步，街道准备
将助餐范围覆盖到 *+岁以上的少
数民族老人。

延吉街道开老人清真助餐点
阳澄湖大闸蟹!"#"元$只？
业内人士证实今年量减价高!市民淘便宜要长心眼

酒店名厨汇聚申城论道谈创新


